

## ABSTRAK

Skripsi ini adalah hasil penelitian lapangan dengan judul “Pemberdayaan Komunitas Usaha Mikro Muamalat berbasis Masjid (Studi Kasus di KJKS KUM3 Rahmat Surabaya”. Skripsi ini merupakan hasil penelitian lapangan untuk menjawab mengenai permasalahan pemberdayaan Komunitas Usaha Mikro Muamalat berbasis Masjid di KJKS KUM3 Rahmat Surabaya mengenai skema pemberdayaan, perkembangan serta kendala yang dihadapi oleh pelaku usaha mikro yang tergabung dalam Komunitas Usaha Mikro Muamalat berbasis Masjid di KJKS KUM3 Rahmat Surabaya.

Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah teknik wawancara dan observasi, selanjutnya dianalisis dengan menggunakan metode analisis deskriptif.

Dari hasil penelitian diketahui bahwa jumlah anggota yang tergabung dalam Komunitas Usaha Mikro Muamalat berbasis Masjid yang awalnya sebelum memiliki badan hukum adalah 19 orang. Kini, setelah Komunitas tersebut dikelola dalam bentuk KJKS, jumlah anggotanya mencapai 400 orang secara umum, sedangkan untuk wilayah KJKS sendiri hanya 100 orang. Dari segi pemberdayaannya juga terdapat perubahan, dari yang awalnya terdapat pendampingan serta memberikan pengetahuan tentang jual beli, kini kegiatan tersebut sudah tidak berjalan. Sehingga bentuk pemberdayaannya hanya dalam bentuk pinjaman modal saja.

Kesimpulan dari penelitian ini adalah skema pemberdayaan yang belum mencakup semua aspek pemberdayaan, sehingga berpengaruh terhadap perkembangan usaha Komunitas Usaha Mikro Muamalat berbasis Masjid itu sendiri. Adapun kendala yang dihadapi oleh Komunitas Usaha Mikro Muamalat berbasis Masjid secara keseluruhan yaitu belum memiliki pemikiran yang objektif dan kreatif, serta belum memiliki perencanaan yang kuat untuk mengendalikan usahanya.

Berdasarkan hasil penelitian di atas, disarankan bagi pihak KJKS, untuk mengadakan kembali forum-forum diskusi sebagai sarana dalam memberikan pengetahuan-pengetahuan serta sebagai forum diskusi untuk memberikan motivasi dan memecahkan masalah-masalah yang dihadapi oleh Komunitas Usaha Mikro Muamalat berbasis Masjid. Serta guna memaksimalkan kembali peran masjid sebagai pusat unggulan (*center of excellence*) dalam meningkatkan kesejahteraan umat sehingga dapat sesuai dengan misi awal KJKS KUM3 Rahmat Surabaya.